

Fecha Sección Página 05.02.2010 Primera 13

## Aún esperaban ayuda por las <mark>lluvias</mark> de septiembre

## Johana Robles

johana.robles@eluniversal.com.mx

En menos de cinco meses, el consultorio de Susana Martínez se llenó dos veces de aguas negras. "¿Dónde está la ayuda que me prometieron? ¿Dónde está Marcelo Ebrard?", reclamó la vecina de la colonia Pensador Mexicano, delegación Venustiano Carranza.

Su casa, como otras 108 viviendas en la zona, se inundó con líquido residual porque el drenaje quedó rebasado por la cantidad extraordinaria de lluvia que cayó en la ciudad de México.

Pero la vecina, quien salió de su domicilio con una sombrilla, reclamó a los funcionarios de la demarcación por qué levantaban otro censo, si a la fecha no ha recibido el apoyo económico que se le prometió en septiembre pasado cuando su casa se anegó. "No sirve de nada", les gritó la dentista.

Enojo, reclamo e indignación fue lo que prevaleció entre los habitantes de la colonia Pensador Mexicano, quienes se aseguraron que apenas se estaban recuperando de la inundación que se registró hace cinco meses,

Tal es el caso de María del Rocío Díaz, quien habita en Norte 174, en cuya casa las aguas negras se metieron hasta los cuartos de sus hijos. "Eran como las cuatro de la mañana. Toqué el piso y sentí el agua, y le dije a mis hijos que se levantaran para sacarla".

Sillones, colchones y muebles donde colocan la computadora estaban mojados. En los cuartos y el patio, el olor putrefacto fue penetrante. "Pues me ayudaron a limpiar ahorita (los trabajadores de la delegación), pero el agua no se va, se regresa porque el drenaje está como tapado", aseguró María del Rocío.

El nivel del agua en tres calles no cedió, a casi 12 horas de que se registró la

lluvia extraordinaria de 30 millones de metros cúbicos en el ciudad.

La presencia de los camiones vactor —que el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM) utiliza para desalojar el agua—por momentos se detuvo porque, de acuerdo con trabajadores, no había sitio para desalojar el líquido.

Sin embargo, trabajadores estimaron que por la noche el nivel bajaría. Después procederían a un censo para determinar los daños que se pagarán mediante un seguro que contrato el gobierno del Distrito Federal (GDF).

Parte del presupuesto destinado el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM) en 2010, se empleará para dar mantenimiento a la infraestructura urbana y drenaje de las colonias Peñón de los Baños, Moctezuma II y Pensador Mexicano, toda ubicadas en la delegación Venustiano Carranza.

## Lugares con más daños

Los Arenales, que se ubica detrás del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y en el límite con el estado de México, fue la zona más afectada por la inundación.

Reportes oficiales señalaron que el agua alcanzó hasta un metro de altura. Las personas que quedaron atrapadas en sus casas, por el anegamiento de las calles, fueron rescatadas en lanchas hasta la tarde de ayer. La delegación no contaba con un censo aproximado de viviendas dañadas y familias damnificadas hasta el cierre de esta edición.

En la página de videos de YouTube, vecinos subieron imágenes de cómo el agua les llegó a las rodillas. Con plásticos, maderas y demás formaron trincheras para impedir el paso del agua.

De acuerdo con el secretario de Gobierno, José Ángel Ávila, en los Arenales hay 12 mil personas afectadas.



ANEGAMIENTO. Los daños se ubicaron en colonias aledañas a cauces del drenaje



Página 1 de 1 \$ 31554.90 Tam: 290 cm2